

Aprendizajes del Foro Justicia y Seguridad
Colegio de Jalisco, Jalisco
24 de agosto de 2023
74 Participantes

Este Foro se llevó a cabo en las instalaciones del Colegio de Jalisco, en Zapopan. Se abrió la conversación con una mesa de diálogo plenaria, para posteriormente trabajar en equipos donde se abordaran los temas de Reconstrucción del Tejido Social, Seguridad Ciudadana y Justicia Cotidiana.

A continuación, los principales aportes de los asistentes para el diagnóstico y la agenda nacional de paz, los cuales se unen a los aprendizajes de otros foros para comprender la realidad del país y por dónde están las sensibilidades de las comunidades.

Temática	Aportes para el diagnóstico	Aportes para la agenda
Reconstrucción del Tejido Social	<p>El dinero que se logra a través de medios ilícitos aumenta el deseo entre los jóvenes de acceder a esos lujos de manera sencilla y rápida.</p> <p>La inequidad social favorece que los grupos vulnerables puedan ser seducidos por el crimen organizado.</p>	<p>“Letras y asfalto” busca recuperar espacios para promover la lectura entre los jóvenes, y así proporcionar valores culturales entre los vecinos.</p> <p>El Diplomado de Gobernanza y Participación ciudadana busca reforzar las habilidades de creación de acuerdos entre comunidad y gobierno, y así, que los compromisos y acuerdos que se logran partan de la corresponsabilidad.</p> <p>Se habla de la necesidad de seguir proporcionando espacios de diálogo y construcción de estrategias para poder lograr la paz en las comunidades. Siempre pensando que los proyectos deben abordar todos los ordenes de gobierno y de la sociedad civil, privilegiando el trabajo el trabajo en equipo por sobre todas las cosas.</p>

Mediadores	Falta capacitación para que surjan líderes comunitarios que puedan desarrollar proyectos de vinculación entre ciudadanía y gobierno.	Las iniciativas que hay, es necesario reforzarlas y sumar el trabajo de otras instituciones para que los resultados puedan permear en diferentes espacios.
Policías municipales		“Nidos de paz” es una iniciativa que busca blindar con herramientas a las policías municipales, y a la ciudadanía, para que puedan desarrollar actividades de mediación en los conflictos.
Fiscalías Estatales		
Poder Judicial		<p>Proyecto Patriota A.C. es una iniciativa que propone la creación de conversatorios y diálogos que incentiven la creación de políticas públicas que favorezcan la protección y enseñanza de los Derechos Humanos entre la comunidad.</p> <p>En Back Home A.C. se Brinda atención y acompañamiento a familiares de personas desaparecidas en el estado de Jalisco, además de que crea estrategias de prevención entre las infancias y juventudes.</p>
Cárceles		Delibera A.C. es un proyecto que acompaña la trayectoria de vida los jóvenes privados de su libertad. En un primer momento, durante la estancia en reclusión, se les orienta para poder construir un mejor futuro. Posteriormente, cuando recobran la libertad, se les brinda capacitación en diversas actividades que puedan facilitar su reinserción social.
Otro		